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A
s novas altas da taxa de 
transmissão da covid-19 
no Distrito Federal liga-
ram um sinal de alerta na 

população da capital do país. De 
acordo com o boletim epidemio-
lógico mais recente da Secretaria 
de Saúde (SES-DF), o número es-
tá em 1,33. O dado ilustra que um 
grupo de 100 pessoas pode in-
fectar outras 133, além de signi-
ficar que a pandemia está fora de 
controle, segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS).

Com a chegada da massa de ar 
polar no DF, vinda do sul do Bra-
sil, a tendência é que a taxa  conti-
nue aumentando, segundo o pes-
quisador do Centro Universitário 
IESB e pós-doutor em ciência do 
comportamento pela Universida-
de de Brasília (UnB), Breno Adaid. 
Ele afirma que o comportamento 
da população difere no clima frio, 
pois ela tende a ficar mais tempo, 
e com maior frequência, em locais 
fechados. “Como a maior probabi-
lidade de transmissão (da covid) é 
pelo ar, isso favorece o contágio, 

especialmente em uma situação 
onde a taxa ainda está apresentan-
do aumentos”, comenta.

O especialista alerta que, mes-
mo antes da chegada do frio, os 
números de novos casos, além 
da transmissão, já estão em uma 
aceleração acentuada. Além dis-
so, Adaid faz algumas recomen-
dações. “Evitar grandes aglome-
rações em locais fechados, pois 
potencializa fortemente a chance 
de contágio, e utilizar locais com 
ventilação adequada, assim co-
mo continuar com a utilização de 
máscaras e álcool gel”, descreve.

Pouca adesão

A vacinação é a arma mais for-
te contra grande parte das doenças 
respiratórias. Contudo, as campa-
nhas mais recentes de vacinação 
da quarta dose — ou segunda dose 
de reforço — contra a covid-19 es-
tão abaixo do esperado no DF, con-
forme destaca a infectologista do 
Hospital Brasília, Ana Helena Ger-
moglio. Ela conta que, apesar de já 
ter sido divulgada recentemente 
a possibilidade de vacinação para 

pessoas acima de 60 anos, já há li-
beração para os pacientes imunos-
suprimidos a mais tempo. “Muitos 
deles sequer sabem que têm es-
sa necessidade de tomar a quarta 
dose. Então, a gente precisa fazer 
ainda a ampla divulgação para esse 
público”, considera a especialista.

Sobre a questão do clima, Ger-
moglio concorda que o frio po-
de atrapalhar na adesão às vaci-
nas. “Principalmente por causa 

das pessoas que precisam pegar 
transporte público ou ficar na fila 
para imunização. Então, isso po-
de ser um fator contribuinte para 
dificultar o acesso da população 
aos postos de saúde”, relata. “As 
pessoas vão preferir ficar em ca-
sa por conta do frio, além da falsa 
sensação de que a pandemia já es-
tá sob controle e que não precisa-
ria completar o esquema vacinal”, 
alerta a infectologista.

No entanto, a especialista pon-
dera que, com a nova alta de trans-
missão viral e o frio, é importante 
que haja uma adesão ainda maior 
às vacinas. “Em épocas de tempera-
turas mais baixas, a tendência é ter 
locais fechados, as pessoas fechan-
do portas e janelas — o que dificul-
ta a ventilação. Isso, geralmente, 
faz com que a gente tenha um au-
mento na transmissão de doenças 
virais, independente se é covid, na 
época de frio”, frisa. “É daí que vem 
a importância de se imunizar, não 
somente contra a covid, mas con-
tra gripe, a vacina do pneumococo 
também — principalmente para 
idosos. Melhor a gente tomar uma 
‘picadinha’ do que precisar ficar in-
ternado por alguma doença grave”, 
conclui Germoglio.

Previsão do tempo

De acordo com o Instituto Na-
cional de Meteorologia (Inmet), 
os primeiros sinais do tempo mais 
frio começam a ser sentidos pe-
los brasilienses hoje, com míni-
ma prevista de 10 ºC. No entanto, 
o meteorologista do órgão, Olívio 

Bahia, afirma que as menores tem-
peraturas são esperadas a partir 
de amanhã. “Entre quinta-feira e 
sábado, as temperaturas devem 
cair ainda mais. Na sexta-feira, por 
exemplo, a mínima deve ficar em 
torno de 4 ºC”, aponta.

O especialista também indica 
que a sensação da população do DF 
pode ser de uma temperatura ainda 
mais baixa. “O frio intenso que che-
gou esta semana, combinado com 
possíveis ventos fortes, podem cau-
sar uma sensação térmica que deve 
se aproximar de 0 ºC”, observa Olí-
vio. Contudo, a notícia é boa para 
quem não gosta do clima ameno. 
“Ficamos com este frio, pelo menos, 
até o final de semana. No domingo, 
as temperaturas devem voltar a su-
bir gradativamente”, finaliza.
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O sábio nunca diz tudo o que pensa, 
mas pensa sempre tudo o que diz
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Frio propício para os vírus
A massa de ar polar, que chega hoje ao Distrito Federal, pode colaborar com a escalada de doenças respiratórias

Termômetros devem marcar 4ºC na madrugada de sexta-feira
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 » ARTHUR DE SOUZA

Obituário

 » Campo da Esperança

Carlos Roberto Pereira, 67 anos
Jeamary Gil César, 55 anos
Jeová Soares Dias, 60 anos
João Gomes de Oliveira, 
77 anos
José Durval Albuquerque 
Santos, 72 anos
Leandro Apparecido Soares de 
Lima, 97 anos
Lira Estevam Soares, menos 
de 1 ano

Maria Joana José Souto, 77 anos
Maria Luíza Coelho, 74 anos
Nicanor Ribeiro da Silva, 90 anos
Paulo da Costa Rego de 
Carvalho, 49 anos
Rosaria Couto Barreiros, 90 anos
Teresinha de Jesus Melo, 83 anos

 » Taguatinga

Antônio Ferreira da Silva, 
60 anos
Carlos Roberto do Amaral, 
58 anos

Ivan Lopes Matias, 57 anos
José Francisco da Silva, 
75 anos
Manoel Felipe Marciel, 67 anos
Marcelino Silva, 58 anos
Márcio de Moraes Fernandes, 
48 anos
Maria Rosa de Oliveira, 76 anos
Mario Eneas Rodrigues, 
59 anos
Murilo Soares Lopes Fagundes, 
menos de 1 ano
Natal Silva de Lima, 82 anos

Raimunda Pereira da Costa, 
85 anos
Raimundo Nonato da Silva, 
60 anos
Severiana Mendes da Silva, 
90 anos
Teresinha de Jesus Rocha, 82 
anos

 » Gama

Francisca Alves dos Santos, 
46 anos
Gabriel Levi Ribeiro dos Santos, 
menos de 1 ano

Gabriel Lisboa Sobreira, menos 

de 1 ano

Isabelly Gomes Brasil, 

menos de 1 ano

José Carlos Soares, 55 anos

 » Planaltina

Antônio Galdino da Silva, 82 anos

José Antônio Chamone, 52 anos

 » Brazlândia

Otaciano Enéas de Freitas, 92 anos

 » Sobradinho

Maria Avani Ferreira de Castro,
92 anos
Moacir Augusto de Oliveira, 
52 anos

 » Jardim Metropolitano

Kelmer Jackson Freitas 
Nascimento, 49 anos
José Paulino Rodrigues Pereira, 
77 anos (cremação)
Antônio Sérgio Teixeira de 
Carvalho, 70 anos (cremação)

Sepultamentos realizados em 17 de maio de 2022

Envie uma foto e um texto de no máximo três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfi co. Ou pelo e-mail: cidades.df@dabr.com.br

O tempo

» Quarta-feira: 10 a 23 ºC
» Quinta-feira: 5 a 22 ºC
» Sexta-feira: 4 a 23 ºC 
» Sábado: 6 a 25 ºC
» Domingo: 10 a 26 ºC
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Mapa do empreendedorismo feminino
O Distrito Federal tem cerca 

de 80 mil CNPJs em nome de 
mulheres. As empreendedoras 
estão, principalmente, à frente de 
salões de beleza e do comércio 
para vestuário. No setor varejista, 
de forma geral, representam 47%. 
Plano Piloto, Ceilândia e Taguatinga, 
nesta ordem, são as regiões onde a 
participação feminina se concentra. 
Os dados foram apresentados 
ontem em reunião da Câmara 
de Mulheres Empreendedoras 
da Fecomércio no DF.

Ações de fortalecimento
“O Mapa do Comércio faz um retrato de todos os setores pela Classificação Nacional de Atividades Econômicas 

(CNAE), o que permitirá aos sindicatos saberem com detalhes quantas empresas existem na sua base. No segmento por 
gênero, por exemplo, irá nos ajudar a definir políticas e estratégias de fortalecimento do empreendedorismo feminino 
no Distrito Federal”, destacou José Aparecido Freire, presidente do Sistema Fecomércio-DF, na abertura do encontro. 
A reunião contou com a presença de diversas mulheres representantes de segmentos empresariais da capital federal.

Cristiano Costa

Expectativa 
para o Dia dos 
Namorados

Pesquisa do Instituto 
Fecomércio-DF revela que 
o Dia dos Namorados deste 
ano deve ter aumento de 
24,4% nas vendas em relação 
a 2021. Também detectou um 
salto na expectativa positiva 
dos lojistas — 70,30% dos 
entrevistados acham que o 
movimento será melhor que 
no ano passado, quando o 
mesmo índice registrou 39,40%. 

Homens vão 
gastar mais

Este ano, outro dado chama 
a atenção. O valor do ticket 
médio de compra por parte 
dos consumidores teve um 
aumento de 84,56%. Passou 
de R$ 114,45 (2021) para 
R$ 211,23 (2022). Os homens 
pretendem gastar um pouco 
mais que as mulheres. Os 
presentes mais procurados 
serão roupas/acessórios, 
cosméticos, perfumes, 
flores e cestas temáticas.

Impacto no food 
service

O setor empresarial e, 
especialmente, de bares, restaurantes 
e hotelaria acompanha hoje, a 
partir de 9h30, o debate, na Câmara 
dos Deputados, sobre Liberdade 
Econômica e Reforma Tributária — 
Impactos no setor de food service. 
Participam o senador Roberto Rocha 
( PSDB/MA), relator da PEC 110, o 
deputado federal Jerônimo Goergen 
( PP/RS) e Luiz Carlos Hauly — 
economista e tributarista, autor da 
proposta de Reforma Tributária, 
entre outros parlamentares.

Rota da Fruticultura 
incentiva blueberry 
no cerrado

Será lançada amanhã mais uma 
etapa da Rota da Fruticultura RIDE-
DF, durante a Feira AgroBrasília. Além 
do morango, que já é consolidado, 
são incentivadas plantações de 
mirtilo (conhecido como blueberry), 
açaí, amora, jabuticabas e frutos do 
cerrado. Para fortalecer o novo polo, 
um lote com mudas será oferecidas 
às cooperativas selecionadas para 
a implantação de 100 módulos de 1 
hectare, no caso do açaí, e 10 módulos 
de 2.000 metros de mirtilo, com foco 
no desenvolvimento, validação e 
demonstração de técnicas avançadas 
de cultivo em condições de cerrado.

Agenda Legislativa 
da Indústria

A Fibra apresentou a 20ª edição 
da Agenda Legislativa da Indústria. 
O presidente da entidade, Jamal 
Jorge Bittar, entregou ontem 
o documento referente a 2022 
para o presidente da Câmara 
Legislativa, deputado Rafael 
Prudente (MDB), em reunião na 
presidência da Casa. Também 
foram entregues exemplares, nos 
gabinetes, aos deputados distritais.

Temos trabalhado nos últimos anos para priorizar 
o debate de temas da Agenda, que são importantes 
para a retomada econômica, para valorizar os 
empresários, gerar renda e receita ao Distrito Federal”               

Rafael Prudente

Ambiente de 
investimentos

O documento é produzido com 
a participação dos dez sindicatos 
da Fibra, que selecionam e 
analisam as propostas legislativas 
que consideram prioritárias para 
o setor. Elas são classificadas 
como convergentes ou 
divergentes e acompanhadas de 
justificativas. “A Fibra tem diálogo 
transparente e muito produtivo 
com a Câmara Legislativa. 
Temos, como resultado, o 
desenvolvimento da cidade, 
com demandas que refletem na 
melhoria da qualidade de vida 
da população. Queremos criar 
no DF um ambiente que atraia 
cada vez mais investimento do 
setor industrial”, afirmou Jamal.


